

Göttingen, September 2025

Elterninformationsabend DIGITALE WELTEN

**Dienstag, 16. September um 19.00 Uhr
Obere Pausenhalle im OHG**

Sehr geehrte Eltern,

wir verstehen uns als eine Schule, an der das analoge Miteinander großgeschrieben wird. Unsere Überzeugung ist, dass vor allem für die jüngeren Jahrgänge das unverstellte Miteinander immens wichtig ist. Deshalb schließen wir in unserer Handyordnung den Gebrauch von Handys und sonstigen mobilen digitalen Geräten bis inklusive Jahrgang 8 in der Schule aus.

Dennoch sind digitale Medien bzw. Handys aus unserer Zeit nicht mehr wegzudenken. Sie sind wichtige Kommunikationswerkzeuge, für die Informationsbeschaffung bedeutend, für das Onlinelernen sogar maßgeblich. Auch Kinder und Jugendliche können von attraktiven Internetseiten und Apps profitieren. Sie können Filme ansehen, Musik hören, ihren Wissensdurst stillen, online spielen oder mit Freundinnen und Freunden chatten und miteinander Spaß haben. Vielleicht besitzt Ihr Kind bereits ein Handy, vielleicht bekommt es später eines- sicher ist, dass unsere Kinder gut in der digitalen Welt ankommen sollen.

Denn das Surfen im Internet birgt auch Risiken, und es ist wichtig, sich dieser Gefahren bewusst zu sein. Dazu gehört z.B., dass bei YouTube und TikTok brisante Videos auftauchen können, sich bei der Onlinesuche ungeeignete Webseiten oder Werbefenster öffnen und In-App-Käufe manchmal schwer zu erkennen sind. Auch werden politisch problematische Inhalte durch Apps transportiert oder in Chatgruppen Personen ausgegrenzt oder gemobbt. Alle diese Inhalte prasseln oft ungefiltert auf unsere Kinder ein.

Wie aber können wir sie im Umgang mit dem Internet und dem Handy unterstützen und sinnvoll begleiten? Wann darf's ein bisschen mehr an Kontrolle sein und wann ist es genug? Wieviel „Handyzeit“ ist angemessen für Kinder und Jugendliche? Und vor allem: wie bleibe ich mit meinem Kind im Dialog? An diesem Elternabend wollen wir gemeinsam Fragen rund um die Medienerziehung erörtern und diskutieren. Als Referent konnten wir im Rahmen des Projektes Digitale Welten in Kooperation mit der Landesstelle Jugendschutz Niedersachsen über den Verein Blickwechsel e.V. **Herrn Sascha Prinz** gewinnen, einigen von Ihnen sicher auch aus dem Stadtradio bekannt.

Herzlich laden wir Sie zu dieser Veranstaltung ein und würden uns über Ihre Teilnahme freuen.

Mit freundlichen Grüßen

Isabell Müller (Koordinatorin Jg. 5/6)

Jörg Lahme (Koordinator Jg. 7-10)

Jan Weber (Schulleiter)